

Albemarle respira: Corfo respetará contrato que vence en 2043 y será el único interlocutor

■ La minera señaló que la corporación será su contraparte por parte del Estado chileno y que quieren aumentar la producción. “La mejor forma de crecer es una alianza público-privada como la que tenemos con Corfo”, sostuvo.

POR VALERIA IBARRA

Tras la reunión de SQM con Corfo, donde a la minera le notificaron que **Codelco** sería parte de la negociación, había expectativa sobre qué pasaría con Albemarle, la otra empresa que extrae litio del Salar de Atacama. La norteamericana puede ahora respirar: Corfo reiteró el respeto irrestricto del contrato hasta 2043 y confirmaron que la corporación de fomento liderada

por José Miguel Benavente será el único interlocutor respecto de la explotación del mineral.

Según la empresa norteamericana, el vicepresidente ejecutivo de Corfo explicó de manera detallada los principales puntos de la estrategia a Ignacio Mehech, vicepresidente de asuntos externos y *country manager* de Albemarle Chile.

Benavente informó al ejecutivo que las operaciones en el Salar mantendrán la misma lógica que se ha tenido hasta ahora: Corfo seguirá siendo la dueña de las pertenencias mineras, mientras que la explotación se realizará vía contratos de arrendamiento con la Corporación, avanzando paulatinamente en la incorporación del Estado a las actividades de explotación, a través de alianzas público-privadas con mayoría estatal en la propiedad.

El vicepresidente de Corfo reiteró el mensaje del Presidente Boric, en el sentido de que “el compromiso del Gobierno y de Corfo es el respeto absoluto de los contratos vigentes”. Teniendo en cuenta que este acuerdo



FNE rechaza por segunda vez levantar restricciones de Tianqi en SQM

■ Este 22 de abril, la Fiscalía Nacional Económica (FNE) respondió a la petición de la china Tianqi de levantar las restricciones que pesan sobre ella en SQM desde que entró a la minera chilena en 2018, empresa en la que tiene el 23,75%. Tianqi argumentó que el alzamiento de las medidas traería aparejadas tres eficiencias: que la firma china aportaría a SQM su *know-how*; que contribuiría con su conocimiento del mercado asiático y que Tianqi y SQM podrían innovar o invertir en forma conjunta.

Pues bien, la FNE respondió por segunda vez en el mismo año que no alzaré las limitaciones porque los cambios en la industria del litio aún no han acontecido. “En la opinión técnica de la FNE, fundamentada en múltiples antecedentes, entre ellos los aportados por Tianqi y en años de investigación en el mercado, no se puede constatar un cambio de circunstancias que amerite alzar o modificar las medidas”, sentenció.

específico rige hasta 2043, planteó que las conversaciones más urgentes entre Corfo y esta compañía son el cierre del proceso de arbitraje pendiente –que involucra US\$ 12 millones y está cerca de llegar a un acuerdo– y la implementación de un cambio tecnológico en los procesos

productivos.

En Albemarle añadieron que cualquier otra conversación sobre la participación del Estado en su contrato se dará en una fecha más cercana al término del mismo, es decir, en 20 años más. El vicepresidente ejecutivo de Corfo

lo reiteró: “La entrada del Estado a la actividad productiva a través de una asociación público-privada y una posible extensión más allá de 2043 deberían ser temas que se aborden en un futuro más cercano a la fecha de término del contrato, y siempre en la búsqueda de un acuerdo conveniente para ambas partes”. Ignacio Mehech declaró que “la mejor forma de crecer es con una alianza público-privada como la que tenemos con Corfo”.

Menos agua

Benavente planteó que “avanzar en la implementación de tecnologías de extracción directa con reinyección de salmuera y la reducción del consumo de agua fresca son desafíos que se pueden abordar en el corto plazo con Albemarle”.

Mehech concordó: “Queremos y podemos crecer en el país con nuevas tecnologías de extracción”. Enfatizó que su consumo de agua “comparado con otros actores de la cuenca del Salar de Atacama, es mínimo” y que firmaron un acuerdo con la empresa Cramsa para proveerse de agua desalada en hasta 500 litros por segundo, a partir de 2027, lo que permite ver la puesta en marcha de métodos de extracción directa de litio.